

Depuis 1977 lors de son inauguration, la fontaine d'Agam ravit les yeux des passants de l'esplanade de La Défense. Cette œuvre d'art cinétique est à l'initiative de Germain Viatte, directeur de la documentation contemporaine du Centre Georges-Pompidou qui souhaitait concevoir des projets pour La Défense.

La Fontaine d'Agam

par Lise T.

La fontaine se situe vers le milieu de l'esplanade de La Défense et se trouve entre Puteaux et Courbevoie. Elle se dresse également sur le trajet de l'axe historique qui traverse le Louvre jusqu'au cœur de Paris, puis jusqu'au quartier d'affaires de La Défense.



Cette œuvre est une installation de Yaacov Gibstein, dit Yaacov Agam (d'où le nom de la fontaine). C'est un plasticien (voir définition ci-dessous) originaire d'Israël. Il s'est formé à l'école des beaux-arts de Bezalel à Jérusalem.



Ce bassin de 57 mètres par 26 est recouvert d'émaux de 86 couleurs différentes. Il se vide à l'une de ses extrémités par un déversoir, formant une cascade. La fontaine est également composée de 66 jets autonomes qui pulvérisent de l'eau à 15 mètres de haut. Quand ceux-ci sont inactifs, c'est à dire de 12h à 15h du lundi au vendredi et de 16h à 18h les week-ends et jours fériés, les formes et les couleurs donnent un effet de mouvement autour de la cascade. La nuit, chaque jet est éclairé par ses propres projecteurs.

Plasticien : artiste ou créateur ayant pour média d'expression artistique des techniques ou des supports ma-